

LES CLOCHES DE SAINT-BONIFACE

REVUE ECCLÉSIASTIQUE ET HISTORIQUE

COMPRENANT SEIZE PAGES, PUBLIÉE LE 1ER ET LE 15 DE CHAQUE MOIS.

Abonnement : Canada, \$1.00 par an. États-Unis, \$1.25. Etranger, 7 francs

SOMMAIRE : —La mission de Chesterfield Inlet—La liberté religieuse en Russie—Feu la Rde Soeur Ste-Thérèse—Guérison à Ste-Anne des Chênes—Le nombre des élèves dans les institutions scolaires de Saint-Boniface—C'est Guynemer...—Les bâtisseurs de pays—Ding! Dang! Dong!—R. I. P.

Vol. XVI

15 NOVEMBRE 1917

No 22

LA MISSION DE CHESTERFIELD INLET

LE RETOUR DU R. P. TURQUETIL, O. M. I.

Après cinq années de rudes labours apostoliques parmi les Esquimaux de Chesterfield Inlet, dans la baie d'Hudson, vicariat apostolique du Kœwatin, le R. P. Arsène Turquetil, O. M. I., est arrivé à Montréal le 24 octobre. Le Frère Prime Girard, O. M. I., son compagnon depuis l'an dernier, est revenu avec lui. Le courageux missionnaire a quitté, avec peine, ses premiers chrétiens, pour venir faire imprimer des livres de prières, des catéchismes et des cantiques dans leur langue.

« Je viens d'arriver à Montréal, — a-t-il dit à un représentant du *Devoir* —, après un voyage par eau de quarante jours. Le trajet a été heureux, quoique bien long. Je pensais souvent à mes chers chrétiens. Actuellement, ils vivent sous des huttes de neige. C'est l'hiver, là-haut. Prions pour que leur foi et leur piété restent ardentes comme au jour de leur baptême et de leur première communion.

« A la nouvelle de notre départ, ces pauvres gens pleurèrent à chaudes larmes et ne se consolèrent que lorsqu'ils eurent l'assurance que je retournerais l'an prochain. Ils aimaient tant à venir à la sainte messe, chaque matin, à y recevoir la sainte communion, à réciter leurs prières en commun, à chanter ensemble. Que le Sacré Cœur de Jésus les conserve, et en fasse des apôtres parmi leurs compatriotes encore païens. »

Le missionnaire raconta qu'il a eu la consolation et la joie de voir les premières conversions parmi les Esquimaux et que le 2 juillet dernier il a baptisé, après neuf mois de catéchuménat, les membres de quatre familles. Il expliqua ensuite que l'un des deux cour-